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À VOUS LA PAROLE
NOS RÉSEAUX :

LES TÉMOIGNAGES DE LA LIBÉRATION 
DE MERVILLE EN 1944

EN VIDÉO

Instagram : @villedemerville
Facebook : Ville de Merville

Youtube : Merville Infos TV 59
Application (iOS / Android) :

Merville-59

Citykomi

Suite à son déménagement et à l’ouverture du nouveau magasin situé route de La 
Gorgue demain, mercredi 4 septembre 2024, Aldi a fait don de fruits et légumes au CCAS 
pour distribution auprès de bénéficiaires.

Ce matin, la compagnie On Off a pris les réservations pour les livraisons de chansons pro-
posées par la CCFL dans le cadre du festival Lys en Scènes.  Les agents du CCAS en ont 
profité pour commander une livraison spéciale pour les résidents des Récollectines. Une 
surprise que ces derniers ont adoré, surtout Francine Pringault qui fête ses 82 ans au-
jourd’hui !
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Madame, Monsieur, 

Une société qui perd de sa cohésion !

Chaque jour apporte son lot de déception. 
Et pourtant, il suffirait simplement que chacun 
prenne conscience de son rôle, dans une société 
du chacun pour soi, sans respect des règles du 
bien-vivre ensemble. 
Ce ne sont pas les exemples qui manquent :
    • du tapage nocturne à n’en plus finir sous 
l’emprise de l’alcool et autres
    • des insultes parce que votre entourage ne 
pense pas comme vous
    • le manque de respect envers ceux qui font 
notre communauté à quelque niveau que ce soit
    • les dépôts sauvages et sacrilèges à n’en plus 
finir de notre environnement
    • les excès de tous ordres, vitesses, alcool, squat 
du domaine public, stationnement, propreté des 
façades, déjections canines, etc...
    • les destructions volontaires et pour quel 
plaisir de notre patrimoine
    • des jeunes, parfois très jeunes, livrés à eux-
mêmes sans que les parents ne se soucient de 
leur présence sur la voie publique à des heures 
tardives
    • les réseaux sociaux qui sont un défouloir 
nauséabond sans connaissance des faits bien 
différents de la réalité

Ce ne sont que des exemples parmi tant d’autres. 

Il n’y a pas de fatalité, mais une direction qui 
passe nécessairement par l’éducation. Charge à 
chacun de prendre ses responsabilités et ne pas 
attendre tout des autres en respectant les règles 
qui régissent notre communauté pour le bien 
commun. 

Sentiments dévoués. 



ET SI ON SORTAIT ?
L’agenda

Samedi 12 octobre : échange musical entre l’Harmonie municipale de 
Merville et celle d’Audruicq, salle Pierre Sizaire

Samedi 12 octobre 20h : Inno JP, à l’Espace Culturel Robert Hossein.

Du 5 au 30 novembre : exposition « 1918... la paix », à la médiathèque

Vendredi 22 novembre, 20h : « Les variations silencieuses » (théâtre), à 
l’Espace Culturel Robert Hossein. Pour les +14 ans.  

Du 3 décembre au 4 janvier : exposition « Noël en Espagne », à la 
médiathèque

Dimanche 8 décembre, 16h30 :  « Longues jupes et culottes courtes » 
(marionnettes et théâtre d’objets), à l’Espace Culturel Robert Hossein.
A partir de 18 mois.

Du 7 janvier au 1er février : exposition « les contes », à la médiathèque

Dimanche 12 janvier, 17h : « Un feu dans la nuit » (théâtre), à l’Espace 
Culturel Robert Hossein. 

Du 22 au 24 octobre (pendant les vacances scolaires) : aide au 
volontariat, sur inscription (nombre de places limité), organisée par 
l’Espace d’Animations Stéphane Hessel

Du 24 au 31 octobre :  semaine mondiale de l’éducation aux médias et à 
l’information (exposition interactive), à l’Espace Jeunes.

Samedi 21 décembre, 15h : spectacle de marionnettes « Le livre des 
songes » par la Compagnie Théâtre la Filoche, à la médiathèque
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ZOOM SUR... LES ACTIONS DE MÉDIATION !
Des actions de médiation sont organisées tout au long de l’année par un animateur de l’Espace d’Animations 
Stéphane Hessel. Objectif : être au plus près de la jeunesse mervilloise, de ses envies et ses besoins et d’en 
profiter pour faire de la sensibilisation !

3 dates à retenir :

    - Samedi 9 novembre : animations Disc Golf et Ultimate, aux Jardins de Flandre
    - Samedi 14 décembre : chocolat chaud et photobooth de Noël, en centre-ville
    - Samedi 11 janvier : tournoi sportif, aux Prés de la ville – espace Jean-Marie Lefèvre

CULTURE

JEUNESSE
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ET SI ON SORTAIT ?
Dimanche 13 octobre : randonnée des 4 jours de Dunkerque, au 
départ de la salle des fêtes Francis Bouquet dès 8h, organisée par le 
Cyclotourisme Mervillois

Dimanche 27 octobre : journée Yoga, au dojo José Jacquemart, organisée 
par l’Association EASY Yoga

Lundi 11 novembre : randonnée cycle et marche en faveur du Téléthon 
au départ de la salle Janine et Michel Raeckelboom. Organisée par le 
Cyclotourisme Mervillois.

Jeudi 10 octobre :  « Batigames », organisé par le PLIE. 
Parcours ludique et immersif destiné aux demandeurs 
d’emploi de tout âge, pour découvrir les métiers du BTP, 
rencontrer des employeurs...

Jeudi 17 octobre, 8h30 : marche solidaire dans le cadre de 
lajournée mondiale de lutte contre la pauvreté, départ de 
la place du kiosque

Samedi 19 octobre : spectacle solidaire, organisé par le 
CCAS à l’Espace Culturel Robert Hossein

Dimanche 20 octobre : don du sang, à la salle des fêtes 
Francis Bouquet

Dimanche 10 novembre : journée anniversaire de 
l’Armimstice de la Guerre 1914-1918. Dépôts de gerbe au 
Monument aux Morts square Serlooten, à la stèle indienne 
et à l’église de La Caudescure.

Lundi 11 novembre : commémoration de la victoire et de 
la paix, hommage à tous les morts pour la France. Messe 
et dépôt de gerbe au Monument aux Morts du Sart, 
cérémonie et défilé au départ de la place de la Libération 
et dépôts de gerbes au Monument aux Morts place Bruël 
et au cimetière britannique.

Samedi 17 novembre : Thé dansant organisé par les Amis 
du Caou (sur réservation).

Samedi 23 novembre : salon du développement durable, à 
la salle Pierre Sizaire, organisé par le SMICTOM des Flandres

Dimanche 24 novembre : messe de Sainte-Cécile et défilé, 
avec l’Harmonie Municipale de Merville, en l’église Saint-
Pierre.

Samedi 30 novembre : cérémonie d’accueil des nouveaux 
Mervillois. Vous ne vous êtes pas encore fait connaître en 
mairie ? N’hésitez pas, il est encore temps de contacter le 
service à la population !

Jeudi 5 décembre, 18h : Journée nationale d’hommage 
aux Morts pour la France pendant la guerre d’Algérie et 
les combats du Maroc et de la Tunisie, au Monument aux 
Morts place Bruël.

Samedi 7 décembre après-midi : concours de dictée, à la 
salle Janine et Michel Raeckelboom, organisé par le Club 
Cinéma de Merville

Dimanche 8 décembre : messe de Sainte-Barbe, en 
l’honneur des sapeurs-pompiers mervillois, en l’église Saint-
Pierre, avec la participation de l’Harmonie Municipale.

Vendredi 13, samedi 14 et dimanche 15 décembre : 
marché de Noël « Village des lutins », avenue Clemenceau ! 
(+ d’infos sur la dernière page de votre magazine!)

Samedi 14 décembre : Noël solidaire organisé par le CCAS

Dimanche 15 décembre : salon des collectionneurs, à la 
salle des fêtes Francis Bouquet, organisé par Les Amis du 
Vieux Merville

POUR TOUS

SPORT
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ÇA SE PASSE À MERVILLE
L’actu

L’association Merville-Samaragou, qui vient en 
aide au village de Samaragou au Togo, a accueilli 
Yaovi Katatchi, professeur des écoles. Un choc 
des cultures pour lui, qui a pu visiter Merville (le 
collège Henri Dunant, la médiathèque...) mais 
aussi d’autres lieux dans la région. 

Si Francis Campagne, le président de l’association 
mervilloise est allé plusieurs fois au Togo, c’est 
la première fois que le chemin inverse est 
effectué par un habitant de Samaragou, village 
rural de seulement 2000 habitants, dont un 
quart d’enfants. 

Pendant une quinzaine de jours, Yaovi a 
découvert la vie locale. Et s’il a apprécié l’accueil, 
il s’est tout de même étonné du peu de monde 
dans les rues et de l’absence de personnes qui 
se regroupent pour discuter. Alors, et si on 
lâchait nos smartphones pour discuter avec les 
autres et lui faire changer d’avis s’il revient nous 
voir ?

Depuis la rentrée, les adolescents accueillis par la maison d’enfants 
Saint-Victor peuvent profiter  d’un système de mentorat. Soutenu 
notamment par le Département du Nord, ce dispositif permet à 
des adultes bénévoles de créer un lien avec des jeunes qui ont été 
placés par l’Aide Sociale à l’Enfance. Un adulte et un ado échangent 
une heure par semaine, que ce soit autour du collège, du sport, 
du quotidien... Une oreille attentive et bienveillante pour écarter 
les nuages du quotidien et aider ces jeunes à envisager un avenir 
meilleur.  

Chalets en bois, avec quelques années au compteur, cherchent 
artisans ou commerçants souhaitant faire partie de l’équipe 
des lutins qui seront présents avenue Clemenceau du 13 au 15 
décembre, afin de faire profiter petits et grands amateurs de belles 
idées cadeaux ou de bonnes surprises gourmandes, pour faire 
plaisir à leurs proches ou se faire plaisir sans culpabiliser ! 

Vous pensez correspondre à cette annonce ? Vous pouvez contacter 
l’équipe du Père Noël par mail à attractivite@ville-merville.fr. Pour 
candidater, n’oubliez pas de remplir la lettre au Père Noël... oups, 
non ! Plutôt de remplir le dossier que vous pouvez retrouver sur 
ville-merville.fr. Attention, le Père Noël ne prendra pas en compte 
les candidatures reçues après le 6 novembre. 

Yaovi, un professeur
togolais chez les Caous !

Opération mentorat à la maison
Saint Victor

Chalets de Noël cherchent
artisans et commerçants !

ÉVÉNEMENT

SOLIDARITÉ

SOLIDARITÉ
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ÇA SE PASSE À MERVILLE

100 ans au compteur pour l’église Notre-Dame du Sart
Le samedi 14 septembre 2024, nous avons célébré le centenaire de la pose de la première pierre de l’église du hameau 
du Sart, dédiée à Notre-Dame des Affligés. 

Adhésion annuelle : 10€ - L’association accepte également les dons (avec avantage fiscal)

Une chapelle avant une église

Pour la petite histoire, tout a commencé par la décoverte, vers 1560, 
d’une petite statuette de la vierge par deux fossoyeurs de la commune, 
qui a donné lieu à la construction d’une chapelle. En 1744, cette dernière 
fut détruite mais la statuette sauvée. En 1813, une nouvelle chapelle, 
plus grande, fut construite. 
En 1908, vu le nombre croissant de pèlerins, une véritable paroisse 
voit le jour. Malheureusement, lors de la Première Guerre mondiale en 
avril 1918, le bâtiment est totalement détruit, mais encore une fois, la 
statuette fut sauvée. 

Une association pour sa sauvegarde

En janvier 2024, l’association « Sauvegarde Notre-Dame du Sart Notre-
Dame des Affligés », qui a vu le jour fin 2023, organise sa première 
réunion publique. Son objectif : préserver l’église en rassemblant des 
fonds grâce notamment à des actions culturelles. Chaque bénéfice 
réalisé servira à financer des travaux d’entretien, à la rénovation des 
vitraux, etc... pour son embellissement.
Le samedi 14 septembre, lors du centenaire, la population a  rencontré les 
membres de l’association et a profité de diverses animations organisées 
autour de l’église. Même le député, Jean-Pierre Bataille, avait fait le 
déplacement ! Alors, si vous souhaitez les rejoindre pour continuer à 
préserver le patrimoine mervillois, n’hésitez pas à les contacter !

PATRIMOINE
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Après quelques mois de travaux, le nouveau magasin a ouvert ses portes route de La Gorgue, le mercredi 4 septembre. 
Les clients y retrouvent également la boucherie Henri Boucher. Une structure 100% en bois pour ce nouveau magasin, 
mais également un système qui permet de réguler la production de chaleur et des panneaux photovoltaïques. Bref, un 
magasin nouvelle génération !

1991 : ouverture d’Aldi à Merville
954m² de surface totale, contre 689m² rue Duhamel
4 employés supplémentaires ont été embauchés

Aldi, nouvelle adresse pour une nouvelle vie
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ET SI ON SE METTAIT AU VERT ?
UN VERGER DE MARAUDE, C’EST QUOI ?

Si les plantations ont déjà commencé, le projet prévoit l’implantation d’une dizaine de fruitiers 
hautes tiges : cinq pommiers et cinq poiriers d’essences locales. Un espace dédié aux petits 
fruitiers est également prévu avec l’aménagement de 3 variétés de groseilliers. Pas d’inquiétude, 
nous vous tiendrons au courant des avancées du projet !

Ce projet est subventionné par le département à hauteur de 60 % (1393,80€). 

C’est un espace vert public sur lequel sont plantés des arbres ou arbustes fruitiers dont la récolte 
est accessible à tout le monde. 

Notre commune dispose de 7 hectares d’espaces verts en centre-ville avec le parc Jean-Marie 
Lefèvre (Les Prés de la ville) ! Une aire de jeux pour enfants, un parcours sportif, un terrain 
multisports, un étang de pêche et maintenant un verger de maraude !

Les bonnes adresses :
- Parking salle Pierre Sizaire
- Rue de Fer et voie verte vers la rue des Fondeurs
- Espace Jean-Marie Lefèvre
- Rue Pasteur
- Square Arnaud Beltrame (essences potagères, menthe, etc...)



AURÉLIE HUVELLE
104 rue Cappelboom

06 37 08 90 27
ecatetoile.pension@gmail.com
lecatetoile.fr
Le cat étoilé

DURAK BARAN
21 bis place de la Libération

07 45 24 74 51
zeynel.fr
zeynelmerville@gmail.com
Zeynel Snacks Merville

THOMAS PREUX
32 rue du Général de Gaulle

06 72 16 06 02
moveo-sante.com

LE CAT ÉTOILÉ
La nouvelle pension pour chats, créée par Aurélie Huvelle, 
a des airs d’hôtel 4* pour poilus moustachus. Elle peut 
accueillir jusqu’à une quinzaine de chats en même temps 
grâce à 9 box dont 2 doubles, qui font minimum 4 à 6m². 
Chaque box est équipé pour recevoir dans les meilleures 
conditions nos petites boules de poils. Et n’oublions pas 
la cour de récré, installée au milieu des box, ou encore 
la musique relaxante qu’Aurélie fait écouter à nos amis 
à 4 pattes. Un environnement calme et chaleureux pour 
s’occuper d’eux lorsque les maîtres doivent s’absenter.

ZEYNEL
Une petite (ou grande) faim à assouvir ? Sur place, à 
emporter ou en livraison, Zeynel vous propose une offre 
variée de kebabs, assiettes, tenders, sandwichs... Après un 
premier commerce à Bailleul, Durak Baran, continue son 
aventure entrepreneuriale en suivant les pas de son père, 
dans le milieu depuis une trentaine d’années. Si vous vous 
demandez pourquoi choisir Zeynel pour vous remplir la 
panse ? Durak a la réponse : « Pour la rapidité, la quantité 
de places assises et mon beau sourire ! »

MOVEO SANTÉ
Prenez soin de votre santé avec le nouveau cabinet 
paramédical qui vient de s’installer à la place de l’institut 
Bonemine.  Thomas Preux, à la tête du projet, est kiné, 
fraîchement diplômé en ostéopathie, mais également kiné 
du sport. Une spécialité qu’il souhaite mettre en avant 
en tant qu’ancien sportif de haut niveau avec l’équipe 
de France de karaté. Son collaborateur, Florian Leroy, est 
aussi kiné. L’équipe devrait être rejointe par deux autres 
professionnels de santé. L’établissement est composé 
de trois salles de soins et d’un plateau technique pour la 
rééducation. 

MISONS SUR LE LOCAL !

Ouvert du  lundi au vendredi de 8h 
à 18h et le samedi de 8h à 12h.

Ouvert du mardi au jeudi de 
11h30 à 14h et de 18h à 22h30. Le 
vendredi et samedi de 11h30 à 14h 
et de 18h à 23h. Le dimanche de 
18h à 22h30.

Sur rendez-vous, de préférence via 
la plateforme Doctolib. 

NOUVEAUX COMMERÇANTS
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Si vous avez récemment ouvert votre commerce dans la commune, c’est une excellente nouvelle! Vous avez 
maintenant l’opportunité de faire connaître votre entreprise à un plus large public en paraissant dans le bulletin 
municipal. C’est un moyen efficace de vous présenter aux habitants de la commune et de promouvoir vos 
produits ou services. N’hésitez pas à prendre contact avec le service communication de la mairie pour en savoir 
plus sur les modalités et les délais de parution.

     03 28 48 20 22
     com@ville-merville.fr

NOUVEAU COMMERCE : APPARAISSEZ DANS LE BULLETIN MUNICIPAL ! 
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Il ne faut pas obligatoirement boire (sous entendu de l’alcool) pour s’amuser et ça, la Brasserie du Pays Flamand l’a bien 
compris ! Elle a donc décidé d’investir dans le 0% alcool ! 4,5 millions d’€ d’investissement pour un nouveau bâtiment et 
une nouvelle ligne de conditionnement. De quoi développer, notamment, la gamme de kombucha (boisson fermentée 
pétillante) que la Brasserie vend déjà sous le nom Noko. 

Autre bonne nouvelle pour la société : l’investissement de Kronenbourg à hauteur de 25 millions d’€. Mais pas d’inquiétude, 
ce sont toujours les deux patrons, Olivier Duthoit et Mathieu Lesenne, qui seront à la tête du navire. Un moyen pour eux de 
voir les prochaines années plus sereinement.

Et parce que le duo est plus proche des étoiles que de suivre le destin du Titanic, leurs nouvelles aventures passent également 
par le ciel. Eh oui,  l’Anosteké est dorénavant servie dans les avions Air France ! De là à dire que la société poursuit son envol, 
il n’y a qu’un pas... Un petit pour certains, mais un grand pas pour la Brasserie du Pays Flamand !

… enfin presque !
Pikagreg est devenu Pikagreg studio et s’est 
installé au 23 place de la Libération avec 
plus de place pour réaliser tous vos rêves de 
shooting !

Quant aux Fleurs d’Olivia et à Dr 
House-Immo (David Mahieu), les deux 
commerçants ont décidé d’échanger leur 
local respectif ! Vous pouvez maintenant 
retrouver une belle sélection de fleurs et 
plantes au n°6 et discuter autour de vos 
projets de déménagement au n°20.

Sans oublier Chic Mod Flo qui traverse la 
rue, du côté de la rue du Pont de Pierre, 
pour s’installer au n°30.

Trois commerçants ont réalisé des travaux pour l’embellissement 
de leurs établissements : Grain de beauté a refait l’intérieur de sa 
boutique, installé de nouvelles cabines au premier étage et réalisé des 
travaux de façade ; la Table d’Emeline a refait sa façade et a ajouté de 
l’éclairage extérieur ; Flandres Automobile a repeint son bâtiment des 
deux côtés en noir et le lettrage est en cours. Ces travaux ont reçu une 
aide de la commune à hauteur de 50 % des travaux engagés limitée à 
2500€ et améliorent l’image de la commune.

LA BRASSERIE DU PAYS FLAMAND
ET L’ANOSTEKÉ VISENT LES ÉTOILES !

3 DÉMÉNAGEMENTS
AUTOUR DE LA PLACE

DE LA LIBÉRATION
TRAVAUX DE FAÇADE
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PARLONS LOGEMENT
Si vous avez été touché par les inondations de novembre 2023 et/ou janvier 2024, sa tête ne vous est pas inconnue. David 
Couvreur, 48 ans et depuis 3 ans et demi, agent communal à Merville, a fait ces derniers mois du porte-à-porte pour 
rencontrer les sinistrés. 

Suite aux dernières grosses inondations, un nouveau poste a été 
créé au sein de la commune en raison des dégâts et des sinistres 
constatés. « Au départ, je tapais aux portes dans les rues les plus 
touchées, comme au quai des Anglais. Je me présentais et je prenais 
des informations afin de pouvoir faire un compte-rendu de la 
situation dans laquelle les gens se trouvaient. » 
Puis, il y a eu MIRAPI. Ce dispositif Mieux Reconstruire Après les 
Inondations est une initiative exceptionnelle mise en place par l’État 
et géré par le Symsagel. Il vise à fournir un soutien technique et 
financier aux particuliers pour mieux prévenir les inondations. Pour 
chaque habitat touché, les habitants auraient dû venir en mairie pour 
récupérer un questionnaire, le remplir seul chez soi, puis revenir le 
rendre en mairie avant qu’il parte au Symsagel pour traitement et 
visite d’un agent recenseur... Un cheminement long et pas adapté à 
tous. Surtout quand il y a 52 communes dont il faut s’occuper !
Il a donc été décidé que la commune se chargerait elle-même de 
mettre une personne à disposition pour s’occuper des diagnostics 
pour les habitations touchées sur Merville. Cela a permis de gagner 
4 à 5 mois dans la procédure ! « Grâce à cela, les Mervillois seront 
parmi les premiers à être équipés, normalement avant la fin de 
l’année. »

Suite aux phénomènes d’inondation que nos territoires ont connu en 
novembre 2023 et dernièrement en janvier 2024, l’État s’est engagé 
à soutenir les habitants sinistrés et a mis en place un dispositif 
exceptionnel de soutien financier bonifié aux propriétaires afin de 
réduire la vulnérabilité de leurs habitations. Ce dispositif dénommé 
« Mieux reconstruire après inondation » (MIRAPI) fait intervenir le 
Fonds de Prévention des Risques Naturels Majeurs (FPRNM) plus 
souvent appelé « Fonds Barnier ».

Pour cela, David a reçu deux formations pour pouvoir faire les diagnostics et répondre au mieux aux interrogations des 
habitants. Environ une heure de rendez-vous où l’aspect humain était au premier plan.

« J’ai un bon contact avec les gens, c’est un avantage, surtout quand il faut faire rentrer quelqu’un que l’on ne connaît pas 
chez soi. Mais dès que je disais que je venais pour parler des inondations, cela allait mieux. J’ai senti un traumatisme chez les 
personnes que j’ai rencontrées. Ils ont senti qu’ils n’étaient pas seuls. Encore aujourd’hui, nous restons en contact. »

Entre mars et août, David a réalisé environ 140 diagnostics qui sont aujourd’hui dans les mains du Symsagel. « On ne peut 
pas toujours empêcher l’eau d’entrer dans les maisons, mais on peut au moins accompagner les personnes touchées. »

800 000€ de dégâts
selon les informations recueillis (murs, planchers...) 

Un soutien humain
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La lutte contre l’habitat indigne

Le rôle du Maire au CODERST de l’ARS

Une fois le plus gros des diagnostics réalisés, David a également pris en charge la gestion des logements insalubres, à la 
suite d’un autre agent. « L’humain est toujours au cœur de cette mission. L’objectif, ce n’est pas de montrer du doigt un 
propriétaire ou un locataire, mais de faire un constat objectif, de faire prendre conscience à l’un comme à l’autre que chacun 
a des droits et des devoirs. »

Après un signalement fait par un locataire ou un propriétaire au CCAS, la Police Municipale est sollicitée pour réaliser un 
constat. En fonction de ce retour, David intervient avec l’accord du locataire. 
« Tout le monde n’est pas de mauvaise foi. Parfois, cela vient aussi d’un manque d’information ou d’argent. Je peux aussi 
aider les propriétaires à trouver des aides pour réaliser certains travaux. Je remarque qu’il y a pas mal de soucis du côté de 
la précarité énergétique. »

Le rapport rédigé part ensuite à M. le Maire et un suivi est mis en place. « Il rencontre les propriétaires ou les locataires pour 
trouver une solution. L’objectif est de les mettre devant leurs responsabilités. »

Et David n’est pas près de s’ennuyer avec ses 43 dossiers en cours, sans compter qu’il est toujours possible de le contacter 
si vous avez été touché par les dernières inondations et que vous souhaitez entrer dans le dispositif MIRAPI, ou signaler un 
logement indigne.

Pour le contacter : dcouvreur@ville-merville.fr ou par téléphone au 03 28 50 35 60

Les maires sont en première ligne face aux situations d’habitat 
indigne et ont leur rôle à jouer dans cette lutte à travers 
leurs pouvoirs de police.Dans le cas où une rencontre avec 
le propriétaire et/ou le locataire ne réussirait pas à mettre 
des solutions en place pour régler le problème d’insalubrité 
du logement, l’ARS (Agence Régionale de la Santé) peut être 
informée. Une expertise donne lieu à un rapport d’enquête, 
qui après avis du Conseil Départemental de l’Environnement 
et des Risques Sanitaires et Technologiques (CODERST) peut 
justifier la prise d’un arrêté préfectoral d’insalubrité qui 

prescrit au propriétaire de mettre en œuvre les travaux 
nécessaires ainsi que le délai de réalisation.

Qu’en est-il du maire de Merville?

Joël Duyck siège au CODERST au nom de l’Association des 
Maires du Nord. Une fois par mois, l’instance se réunit 
pour juger des dossiers d’insalubrité avec la possibilité de 
prendre des arrêtés préfectoraux qui mettent en demeure le 
propriétaire à faire les travaux dans un délai prescrit. 
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À l’heure de l’impression, la tribune de Mme Peggy Boulenguer ne 
nous est pas parvenue.

MERVILLE MERITE MIEUX
A la fin de l’été, Merville a défrayé la chronique, dans la presse et 
même à la télévision. Serait-ce pour un projet remarquable ? Et bien 
non, il s’agit d’un coup d’éclat du maire, à propos des trottoirs mal 
entretenus pas certains habitants. Ceux-ci ont bien sûr des devoirs, 
mais la méthode employée est à l’image de l’habituel manque de 
dialogue. Un papier dans une boîte aux lettres ne résoudra pas le 
problème. Merville mérite mieux que cette mauvaise image.

Cependant, cette anecdote illustre bien les méthodes de notre 
maire. Face aux difficultés de budget qu’il a lui-même induites, il 
continue d’agir sans réelle concertation et au coup par coup, au lieu 
de soutenir les diverses associations et les forces vives de notre cité. 
Celles-ci contribuent  efficacement à rendre notre ville agréable et 
vivante.

A deux ans des prochaines élections, où en sommes-nous ? Jeu-
nesse, éducation, urbanisme, déchetterie, friches, inondations … 
Autant de sujets sur lesquels nous resterons vigilants, fidèles à nos 
électeurs et au service de tous les habitants.

A l’approche de l’hiver, nous avons une pensée pour tous ceux qui 
ont souffert des inondations. Espérons qu’une telle situation ne se 
reproduira pas. 

N’hésitez pas à nous contacter.
Les élus : Laetitia Flament et Alain Trédez
Mail : titiafla4@gmail.com
Tél : 06 15 29 18 54

       Merville en grand

QUAND LA MER MONTE …

Comme dans la chanson de Raoul de Go-
dewaersvelde, c’est bien de trahison qu’il 
s’agit. Arrimés à leur siège tels des moules 
à leur rocher, faisant fi de la confiance ac-
cordée en 2020 par les Mervillois, les élus 
majoritaires s’entêtent dans la complicité 
qui nous enfonce tous un peu plus chaque 
jour.

A défaut de police de nuit pour un be-
soin de sécurité déclaré extrême en jan-
vier, moyennant + 5% d’impôts locaux, la 
liste majoritaire lâche, contre + 14 % de 
nos impôts, une « envolée de papillons 
menaçants ». Contre quoi ?  Les touffes 
d’herbe ! « J’AI HONTE, J’AI HONTE »…

La sécurité n’a pas de prix dirions-nous ? 
Elle paraît à présent en avoir moins que 
les pissenlits … Au point même d’insinuer, 
sur BFM combien les Mervillois sont pa-
resseux, sales.

Passant bien-sûr sous silence l’état pi-
toyable de l’espace public. « J’AI HONTE, 
J’AI HONTE »…

Et quand ce n’est pas le Mervillois trahi 
qui est pointé, c’est l’agent de mairie qui 
est rossé. Menace verbale, écrite, injonc-
tions impossibles à tenir faute d’outils ou 
de matériels en état de marche, faute 
d’effectif en état de travailler … Car à trop 
tirer sur la corde, la santé lâche…  La ma-
jorité complice dit se rebeller en réunion 
du Parti. Mais aux votes en conseil mu-
nicipal elle perd sa motivation, perdant 
ainsi sa propre dignité. « J’AI HONTE, J’AI 
HONTE »...

Tel « Marie » -de la chanson- le Patron 
continue de percer le panier pour enri-
chir la Justice : Au lieu d’une passerelle 
à la Batellerie (100 000 €), 20 passages 
piétons PMR, payer 3 agents, les Mer-

villois paieront sa condamnation pour 
harcèlement moral au travail : 95 000 €. 
Une bonne part des 550 000 € d’impôts 
supplémentaires que nous avons donnés ! 
Notre patrimoine, tel le château Arnould, 
est dilapidé contre une bouchée de pain 
pour trouver le moindre sou pour les avo-
cats. Et pendant que « la mer monte », 
nos voisins investissent … « J’AI HONTE, 
J’AI HONTE »…

Si la majorité ne croit plus en Merville, 
MERVILLE en GRAND ne lâche pas ses 
concitoyens, victimes d’inondations, bé-
névoles, jeunes, moins jeunes, … bref, LES 
MERVILLOIS DONT NOUS SOMMES FIERS.

Martine LORPHELIN, Bernard LORIDAN, Sabine 
PETITPRET, Frédéric TIMLELT, Olivier VERMEESCH 
06.76.96.61.39



15ville-merville.fr

EXPRESSION LIBRE

Maison du don de plasma Coeur de Flandre
232 rue de Vieux Berquin à Hazebrouck
03 28 54 22 58
Inscriptions possible sur dondesang.efs.sante.fr

La Maison du don de plasma Cœur de Flandre, située à Hazebrouck, est devenue le 1er juin 2023, la toute première maison 
du don de plasma en France ! À seulement 15 minutes de chez nous, elle accueille de nombreux Mervillois dont Caroline 
et Cindy.

Bonjour. Est-ce que vous pouvez vous présenter 
brièvement ?
Caroline : J’ai 43 ans. Je suis Mervilloise depuis 18 ans. J’ai 4 
enfants et je suis employée commerciale.
Cindy : J’ai 42 ans et je vis à Merville depuis 20 ans. J’ai 3 
enfants et je travaille actuellement pour Azaé à Merville. 

Depuis quand faites-vous des dons de plasma ?
En faites-vous régulièrement ?
Caroline : J’en ai déjà fait 5 ou 6 depuis mai. Nous y allons 
tous les 15 jours. Après chaque rendez-vous, nous prenons 
directement rendez-vous pour le suivant. 
Cindy : J’avais fait un premier don de plasma avant ma 
sœur. J’avais été contactée par l’EFS car je faisais déjà des 
dons de sang, et ils recherchaient plus de volontaires pour 
le don de plasma. Le fait que le don de plasma puisse se 
faire tous les 15 jours permet de donner plus souvent que 
le don de sang. 

Pourquoi avoir eu envie de faire des dons de plasma ? 
Caroline : Le jour où quelqu’un en aura besoin parmi nos 
proches, par exemple, je serai contente d’avoir donné. J’ai 
toujours donné mon sang et le don de plasma est encore 
plus important à faire.
Cindy : Il faut imaginer les gens qui en ont besoin, les 
personnes âgées, les enfants...

Comment se passe un rendez-vous pour donner du 
plasma ?
Caroline : Lorsque nous arrivons, nous passons devant un 
médecin qui nous pose des questions pour savoir si on peut 

faire le don, comme pour un don de sang. Ensuite, on a la 
chance de pouvoir choisir où nous voulons nous installer, et 
à chaque fois, nous nous mettons côté à côte pour pouvoir 
discuter. Le don dure une heure, mais ça passe vite ! 
L’ambiance est bonne, le personnel est toujours attentif et 
aux petits soins avec nous. Il ne faut juste pas oublier de 
boire 1,5 litre d’eau avant de venir, car cela aide à ce que le 
don dure moins longtemps. Avec ma sœur, nous organisons 
même des challenges pour savoir laquelle aura terminé son 
don le plus vite ! 

Que pensez-vous de la Maison du plasma à Hazebrouck ?
Caroline : Avant, pour faire un don, il fallait aller sur Lille, 
donc c’était compliqué. Là, c’est juste à côté !
Cindy : Hazebrouck, ce n’est pas contraignant puisque le 
trajet ne dure que 15 minutes ! En plus, nous avons notre 
jour de repos en même temps, le jeudi, donc nous pouvons 
y aller ensemble. Les rendez-vous peuvent se prendre en 
ligne sur le site de l’EFS ou directement après chaque don. 
Et maintenant, la Maison du plasma a élargi ses horaires 
et est ouverte plus tard en journée et le samedi matin pour 
faciliter l’accès aux dons et avoir plus de donneurs. 

Que pouvez-vous dire aux personnes qui hésitent à sauter 
le pas ?
Caroline : C’est la même chose que le don de sang, sauf 
que cela dure un peu plus longtemps sur place. Le lieu à 
Hazebrouck est très agréable et nous nous y sentons bien. 
Nous rigolons bien quand nous y sommes. C’est un vrai 
plaisir d’y aller ! Et puis, une heure, c’est quoi dans une vie 
si on peut en sauver plusieurs au final ?

EN TÊTE À TÊTE AVEC...
CINDY ET CAROLINE, DEUX MERVILLOISES QUI NOUS PARLENT DON DE PLASMA
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MÉMOIRE
5 SEPTEMBRE 1944, LA LIBÉRATION DE MERVILLE

Le 5 septembre 1944, les Allemands quittent la ville vers 19h. À 19h30, une patrouille anglaise arrive au champ d’aviation 
et pénètre en ville en longeant les maisons, sous les acclamations de la population. Des Allemands sont encore rue Thiers 
mais finissent par fuir vers Bailleul, sous la pression des Anglais. Le 6 septembre que le plus gros des troupes alliées arrive à 
Merville. Les Mervillois se retrouvent sur la place et l’Harmonie municipale se prépare à ouvrir le cortège vers le monument 
aux Morts. 

Nous sommes allés à la rencontre de quelques « enfants de la Guerre », ceux qui ont vécu ces événements.

« Nous habitions les maisons Ducroquet, à côté de la gare, mais comme 
ma mère avait toujours peur des bombardements, mon père nous a 
déménagés route de Neuf-Berquin. Nous y étions lors du bombardement 
du 12 juin 1944. Ce jour là, j’ai vu ma mère en pleurs. Je lui ai demandé 
pourquoi car elle attendait des nouvelles de mon père qui était à la gare. 
Une personne lui avait dit en passant : ‘’Ton homme est tué’’. Je lui en 
ai toujours voulu à cette personne, alors qu’à la maison Ducroquet, il 
y avait un prêtre qui allait venir ensuite. Pour les enterrements, je me 
souviens très bien de tous les chars devant l’église. Tout était noir, même 
les chevaux. »

« Des Allemands avaient envahi toutes les grandes maisons. Chez moi, 
il y avait la Gestapo. Le plus dur, cela a été le 12 juin 1944. J’aurais dû 
être dedans. Nous allions chacune notre jour, avec ma sœur, chercher du 
lait derrière chez nous. Ce jour là, c’était mon tour.  Mais ma sœur avait 
désobéi et n’était pas allée rechercher le vélo qui était en réparation, donc 
j’étais à pied. J’étais sur la route, toute seule. J’ai été me cacher derrière 
le mur du cimetière en attendant que cela se termine. Puis, je suis allée 
rechercher le vélo et ensuite le lait. Mais, je n’ai pas pu aller bien loin. 
Arrivée aux Deux-Ponts, j’ai vite fait demi-tour. Il y avait des morts, les 
pompiers qui passaient avec un petit de 5 ans que j’avais connu... »

*Le 12/06/1944, la ville a été bombardée et il y a eu 70 morts. 

« J’ai vu les Allemands qui repartaient devant chez moi, au Sart. Ils y en 
avait qui poussaient leurs copains dans des voitures d’enfants car certains 
étaient âgés. Ils étaient nombreux. Cela a duré toute une nuit. De temps 
en temps, nous en voyions un sur un petit vélo. Mes voisins avaient peur 
car ils étaient proches de la route et ils nous avaient demandé si nous 
pouvions venir dormir chez eux. Ma mère, elle, n’avait peur de rien ! Elle 
allait travailler dans les champs, pendant que mon père était prisonnier.
Ensuite, je suis allée dans le centre-ville, quand les Anglais sont arrivés. 
Je me souviens que des Mervillois ont coupé les cheveux des femmes qui 
avaient eu des relations avec des Allemands. Elles avaient été installées 
sur une estrade. C’était des gens que je connaissais, donc cela m’a 
marqué. Il y avait aussi les Anglais qui jetaient des oranges. Nous, les 
plus jeunes, nous ne savions pas ce que c’était ! Les chewing-gums aussi, 
tout le monde courait après. À la Libération, nous étions contents. J’avais 
10 ans. »

Jacqueline Pruvost-Mabriez, 
née en 1933

Marie-Thérèse Santraine,
née en 1934

Lucienne Muse,
née en 1933
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« J’habitais à 200m d’une caserne allemande qui était bombardée 
continuellement. Je me souvient très bien que lorsque les avions arrivaient, 
nous étions avertis par les cris des chiens qui ont une meilleure ouïe que 
nous. Lors des bombardements, nous allions nous planquer dans notre 
cave. Des voisins venaient, mais aussi des Allemands ! Les gens avaient 
peur, ils priaient. En 1943, nous avons dû évacuer. Nous ne sommes pas 
partis loin, rue des Pacavas. À la Libération, tout le monde était content 
et se promenait sur la route. »

« La Libération a commencé le 5 au soir quand des Anglais et des 
Canadiens sont arrivés de Calonne-sur-la-Lys. Tout le matériel allemand 
était déjà parti, mais il restait un nid de 3 mitrailleuses allemandes pas 
loin de chez nous, au niveau du bois, donc nous avions dit aux soldats 
alliés de ne pas aller plus loin. Une heure ou deux après, quand ma mère 
est sortie pour regarder autour de la maison, il n’y avait plus rien, plus 
personne. Le 5, il n’y a pas eu beaucoup de Mervillois libérés, le plus, 
c’était le 6. »

« Nous étions à un enterrement au moment du bombardement du 12 
juin. Nous nous sommes cachés dans un confessionnal et ensuite notre 
mère nous a vite ramenés à la maison. Il y a eu beaucoup de morts... 
Une fois, nous avons ramené, avec Brigitte, un bidon rempli de bombes 
incendiaires. Mais, nous ne le savions pas... Nous l’avions signalé aux 
soldats qui n’ont pas osé l’approcher et l’ont éloigné avant de le faire 
exploser. Cela aurait pu faire brûler notre maison.
Une autre fois, les Allemands sont venus chez nous avec des revolvers. 
Ils nous ont alignés contre un mur, avec grand-père et grand-mère... Car 
ils avaient su qu’il y avait des parachutes cachés dans une ferme des 
environs. Ils ont fouillé toute la maison. Ce n’était pas chez nous, mais 
dans une ferme un peu plus loin. »

« Je me souviens d’un soldat allemand qui était venu me chercher, m’a 
fait monter sur son cheval et m’a emmenée à la balançoire. J’avais peur... 
C’étaient peut être des pères de famille... Nous avions peur, rien qu’à 
voir l’uniforme. Jour après jour, nous nous demandions ce qui allait nous 
arriver. »

« Nous allions avec ma sœur chercher du lait à La Caudescure et en 
revenant, nous avions rencontré un groupe d’Allemands. Ils partaient sur 
Dunkerque. Nous entendions des coups de feu, donc nous nous étions 
cachés dans la ferme, nous avons passé la nuit derrière la paille. Le 
lendemain, quand nous nous sommes réveillés, les Allemands passaient, 
prisonniers. Ensuite, nous sommes allés sur la place. J’ai vu un Allemand 
et un Anglais, tués, et deux chevaux éventrés dans l’entrée du stade. Il 
y avait plein de monde sur la place, des drapeaux Bleu Blanc Rouge à 
chaque maison. J’ai même embrassé un Anglais qui m’a ensuite donné 
son insigne. Je m’en rappellerai toujours ! »

Auguste Ducatez,
né en 1936

Pierre Wicart,
né en 1936

Joseph Calesse,
né en 1928

Brigitte Petitprez-Ternynck,
née en 1937

Martine Petitprez-Legillon,
née en 1935
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CHRONIQUES MERVILLOISES

INAUGURATION DE L’ÉCOLE VICTOR HUGO
1ER JUIN 2024

19ÈME WEEK-END THÉÂTRAL
7 JUIN 2024

FÊTE DE LA MUSIQUE
21 JUIN 2024

DUCASSE DU SART
DU 17 AU 19 MAI 2024

REMISE DE DIPLÔMES DE L’ÉCOLE DE MUSIQUE
30 JUIN 2024

COMMÉMORATION
DU 12 JUIN 1944
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INAUGURATION DE LA BASE NAUTIQUE
30 JUIN 2024

FESTIVITÉS DU 14 JUILLET

DUCASSE DE LA CITÉ BOUILLEZ
DU 2 AU 4 AOÛT 2024

FORUM DES ASSOCIATIONS
1ER SEPTEMBRE 2024

COURSE DE BAIGNOIRES
7 JUILLET 2024

JOUTES NAUTIQUES
15 AOÛT 2024

JOURNÉES DU PATRIMOINE
21 SEPTEMBRE 2024
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SUR LES CHANTIERS

PASSAGE EN LED DES CANDÉLABRES
EN CENTRE-VILLE

Après le passage en LED de la rue de Cassel, les 
équipes du TEFlandre (Territoire d’Énergie Flandre) 

ont procédé au passage en LED des candélabres 
du centre-ville. 

RUE RÉGNIER LECLERC

Prolongation du réseau d’assainissement et 
d’eau pluviale, mais aussi un nouveau tapis 
d’enrobés et la réfection des accotements.

RUE BOURNOVILLE

Enfouissement des réseaux électriques basse 
et moyenne tension, dirigé par le Territoire 

d’Énergie Flandre, suite à la panne de courant 
survenue l’hiver dernier lors d’une tempête.

RUE ORPHÉE VARISCOTTE

Remplacement de plusieurs sections de tuyaux 
cassés concernant le réseau d’eau pluviale. 

CAMPAGNE DE PEINTURE
DES PASSAGES PIÉTONS

RÉALISÉE PAR LES SERVICES TECHNIQUES

RUE FERDINAND CAPELLE

Travaux de renforcement de la berge ainsi que la 
réfection des trottoirs.
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CAMPAGNE ESTIVALE DE VOIRIE PAR LA CCFL
Comme chaque été depuis quelques années, la CCFL a lancé une campagne 
de réfection des voiries dans ses 8 communes. Voici les rues concernées 
cette année à Merville : rue du Moulin d’Arrewage, rue Parmentier, impasse 
rue Ferdinand Capelle, impasse rue Barra, impasse Jacques Cassez, impasse 
Louis Jourdain, impasse Digue d’Artois. Sans oublier, la rue Cappelboom, 
dont les travaux ont été réalisés en partenariat avec Cœur de Flandre Agglo, 
puisque cette rue a la particularité de se trouver sur les deux territoires.

Des travaux ont été réalisés par les agents des 
services techniques au niveau de la vanne du 
courant du Vert Bois. La vanne (aussi appelée 
éclusette) servait auparavant à l’irrigation des 
champs. Elle était connectée à la Lys et venait 
alimenter les fossés. La voûte en brique étant cassée 
et le mécanisme en très mauvais état, les agents ont 
réalisé une nouvelle tête de pont en béton et ont 
installé un tuyau en PVC. 

Cette réfection a un intérêt double. Tout d’abord, 
cela permet aux agriculteurs de pomper dans les 
fossés en cas de sécheresse. Mais aussi, de maintenir 
l’eau dans les fossés pour préserver et renforcer 
la biodiversité dans ces zones humides. Cela se 
remarque avec la présence de poissons, d’une 
nouvelle flore qui se développe, de la présence de 
certains insectes... Cela joue un rôle important dans 
la préservation de tout un écosystème. 

En cas de petites crues, cette vanne pourra également permettre de ralentir l’arrivée de l’eau – en régulant le débit - sur le 
secteur, de la Lys vers le Sart. Mais cela n’aura aucune incidence en cas de grosses inondations comme ce fut le cas fin 2023 
et début 2024. Par contre, la vanne pourra jouer un rôle lors de la décrue avec un renvoi de l’eau plus facile vers la Lys. Même 
si ce n’est pas sa vocation première. 

La prochaine étape, un mécanisme en inox (une trappe) sera installé pour pouvoir fermer le tuyau facilement et limiter le 
débit. Ce mécanisme et l’utilisation de la vanne n’étant pas étanche à 100%. Cela permet d’amener de l’eau dans les fosses 
pour que les agriculteurs puissent pomper l’eau en cas de sécheresse.

L’ÉCLUSETTE DU SART



Mariages

Thibaut JOLIVET
et Fanny CAYZEELE

Le 1er juin 2024

Joachim ACKET
et Agnès KUTAK
Le 29 juin 2024

Romain BIGET
et Sandy CHAPHEAU 

Le 20 juillet 2024

Grégory KLOTCHKOFF
et Brenda HAMIAU

Le 17 août 2024

Aymeric VANGRAEFSCHEPE 
et Joséphine RAPAEY

Le 10 août 2024

Patrick LEROY
et Anne-Marie GODET

Le 8 juin 2024

Arnaud BEAUVOIS
et Laetitia DEWULF 

Le 29 juin 2024

Mehdi FONTAINE
et Jessica FACON
Le 27 juillet 2024

 Jean DUPONT
et Valentine DAMMAN

Le 22 août 2024

Jérôme DEVASSINE
et Alison SIX

Le 10 août 2024

René CHAVATTE
et Delphine GOEDTGHELUCK

Le 8 juin 2024

Matthieu TOULOTTE
et Chloé OWCZARCZAK

Le 6 juillet 2024

Johnny BOEYAERT
et Laury MUNANWA

Le 29 juin 2024

Sébastien CROQUET
et Laurie SCAPPE
Le 6 juillet 2024

ÉTAT-CIVIL
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Parrainages Civils
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Hippolyte LOÉ
Le 6 juillet 2024

Noé DESPRETZ
Le 10 août 2024

Victoire BUISINE
Le 8 juin 2024

Noces

Jean-Paul PINCHON
et Roselyne DEWILDE

Le 23 juin 2024

Jean-Paul BECUE
et Mariette HAUSPIE

Le 16 juin 2024

Charlie DJELOUAH
Le 22 juin 2024

DiamantOr




